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会長あいさつ [2025 春季生活闘争

本集会の開催にあたり主催者を代表してこ挨拶を申し上げます。

冒頭、政治について触れますが、昨年の衆議院選挙を経て国会の

あり様が様変わりしました。熟議の国会です。ある面で望むべき国会

の姿であるように思います。国民目線の政策が議論されていること

は望ましい事であり、引き続き支援する立憲•国民、両党のこ奮闘に

期待をしつつ、今年度予算や選択的夫婦別氏制度など重要法案の審

議を注視して参りたいと思います。

こうした国会の現状を見るにつけ、あらためて選挙の大事さを痛

感した方も多いと推察しております。労働組合が政治活動に取り組

む意義を再認識する好機と捉え、組合員の理解活動に尽力頂ければ

と考えております。

さて本日の集会には、連合に集う働く仲間、約一万人の仲間の皆さ

んにお集まり頂きました。多くの皆さんが休日にも関わらすご参加頂

き誠にありがとうございます。

今春闘を取り巻く情勢ですが、中長期的には、超少子高齢化や労働

カの減少、格差や貧困の拡大など、構造的な課題の解決が見通せな

い現状です。また短期的に経済については、緩やかな回復基調が維

持される見通しであるものの、トランプ大統領の追加関税の影響を

危惧する声も高まっており、また、気候変動や地政学的リスクなどの

影響で更なる物価上昇の懸念もあります。

国民生活に目を向けますと、物価上昇に賃上げが追い付かす、実質

賃金が上がらない状況が続いており、働く者の多くは「暮らし向きが

改善した実感がない」とした現状認識にあります。

こうした中で迎えた2025春闘の連合方針は、端的には「賃上げ5%

以上•中小は6％以上」を掲げております。大手のみならす中小•小規

模車業所に至る全ての働く人に、物価上昇を上回る賃上げがあって

こそ、生活の向上を実感し将来への希望を持つことに も繋がります。

賃上げによって個人消費の喚起を図り、経済の好循環を成し得ること

こそが、求められる経済社会であると考えます。

今春闘における要求水準は、昨年を更に上回る状況にあります。大

手などの先行組合は2月中旬に要求書を提出し、現在も精力的な交

渉が展開されております。

その先行組合は、今後、交渉の山場を迎えますが充実した労使協

議により、めざす回答の引出しに向け最大限の交渉努力をお願いし

ます。また後に続く組合においても、先 行組合の結論や賃上げトレン

ドを勢いに粘り強く交渉を進めて頂くようお願いします。

全ての組合において「昨年以上」の結果に拘り、その流れ ・ 勢いを

パート有期契約等で働く仲間や労働組合のない職場で働く仲閻に

波及させ、全ての働く人の生活向上に繋げていこうではありませんか。

あらためて今春闘において注力するポイントを申し上げますが、そ

れは大手と中小の格差是正や労働組合の無い企業に組合を作ること 

などです。

この数年の賃上げで大手と中小の格差が拡大しました。中小企業経

営者からは 「賃上げしたくても原資がない」、「 賃上げもそろそろ

1万人総決起集会］

限界だ」とされ、その主な要因

として価 格転嫁が進まないこ

とを挙げています。中l」\•小規

模事業所の組合より経営者の

本音として「取引先から選ばれ

なくなるから値上げを言い出

せない」、「取引先に独自基準

があり労務費の交渉に応じて

もらえない」とする実清や、働 可知会長

く人からは「大手と同じ様に仕事しているのに何故私達の賃金は同じ

様に上がらないのか」と悲痛な声も届いています。

中小 ・ 小規模事業所の賃上げには、道半ばにある労務費を含む適正

取引価格転嫁の徹底が不可欠です。連合加盟組織においては、春の

労使交渉の機会に、受発注いすれの立場からも自社の取り組みを点

検し、課題解決に向けて労使の話し合いを進めるよう要請致します。

適正取引•価格転嫁が徹底され、商品 ・ サー ビスと労働の価値を認め

合う社会の実現をめざして参りましょう。

更にもう1点、今年の特徴ですが、春の取り組みの柱の一つとして、

仲閻作り組合作りにも勢力的に取り組むこととしております。その理

由は、労働組合が無い企業の賃上げ率が、労働組合がある企業に比

べ低い実態にあるためです。

連合への労働相談は、差別や解雇をはじめ賃金に関わる事柄も大

変多く、「自社の賃上げは相場の半分以下なのに残業が減らされ生活

が苦しい」、「最賃改定で時給UPした分、他の手当が減らされた」な

どとした切実な事案も寄せられます。こうした相談は、労働組合の無

い中小•小規模車業所で働く人たちが大半です。

不安不満疑問があっても一人では会社との交渉は難しい、だから

こそ労働組合を作り、働くことに関わる課題解決に向け会社と対等の

立場で交渉していくことが必要な のです。本日、決意表明頂く地域ユ

ニオン石川精機労組の成瀬委員長は、こうした思いから仲間を募り

2023年9月に組合を結成し、処遇や職場閑境の改善に務めています。

労働組合があれば！そのことを社会全体に広げて行きたいと考えます。

弱い立場の労働者を守るために労働組合を作る活動は、連合の使

命であり社会から求 められている役割です。一つでも多くの職場に

健全な労使関係を構築する取り組みを進 めて参りましょう。

以上、緩々申し上げましたが、これら取り組み通じて、全ての働く者

が元気になるよう、

「みんなでつくろう！

賃上げがあたりま

えの社会」を合言

葉に、今次春闘を盛

り上げていくことを

お願いし、連帯の挨

拶と致します。

各労組の取り組み事例や課題を
共有・議論し、春闘交渉に臨む

第2回中ヽJヽ労組学習会

2月15日（土）、中小労組の交渉支援を目的とした、中小労組学習会

を開催しました。

前半の事例紹介では、連合愛知 寺田労働条件局長より出身組織

（自動車総連）での「春の労使交渉と賃金制度の概要」について説明

されました。その後、情報共有として「行政の中小企業支援施策につ

いて」と題して、業務改善助成金や賃上げ促進税制等について概要
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説明がなされました。

グループディスカッ

ションでは、春闘要

求内容を元に活発

な意見交換が行わ

れました。
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適正取引化・価格転嬌促進シンポジウム宣言式に出席

2月25日（火）STATION Ai l階イベントスペースにて開催された

愛知県主催「取引適正化・価格転嫁促進シンポジウム」に合わせた共

同宣言式に連合愛知 可知会長が出席しました。

2023年2月27日の「適正な取引・価格転嫁を促し地域経済の活性

化に取り組む共同宣言」を発出、その1年後となる2024年2月27日の

共同宣言団体とともに「取引適正化・価格転嫁推進フォーラム」の開

催と共同で決意表明を行い、今回は新たに2団体が加わり計14団体

による内容を拡充させた共同宣言を改めて発出しました。

連合全国 一 斉アクションを

金山総合前で実施

2月27日（木）2025春闘に向けた連合全国一斉アクションを金山総

合駅前で実施しました。

連合愛知役員よりPR街宣を行い、会場付近では春闘グッズのベア

（ベースアップ）くまちゃんスポンジを配り周知をしました。

金
山
で
の
街
宣
の
様
子

雇用契約更新を目前に、全国で労働相談を実施

「安心して働ける雇用を、すべての人に！ ～みんなの力で職場を改善しよう～」全国一 斉労働相談

連合は2月13日（木）～14日（金）に「安心して働ける雇用を、すべ

ての人に！ ～みんなの力で職場を改善しよう～」をテーマに全国一斉

労働相談を実施しました。期間中、連合愛知では119件（昨年47件）

の相談を受付けしました。

昨年よりも賃金関係の相談が大幅に増え、退職後に（在籍中の）賃

金が支払われない、車業閉鎖の危機等などによる賃金未払いの相談

があり、それぞれの相談者の置かれた現状に寄り添い、アドバイスを

行いました。

県内各地で、36協定締結の重要性を周知

「Aciton!36 36（サブロク）の日」PR街頭宣伝行動

3月6日は「36（サブロク）の日」

3月6日（木）、連合愛知全ll地協は「職場で36協定について知って

もらい、長時間労働や自分自身の働き方について考えてもらう」こと

を目的に街頭宣伝行動を行いました。

連合愛知事務局は三河束地協と連携し、豊川駅前にて街頭宣伝行

動を行いました。

寒空の中、通勤や通学中の方々に三河東地協と連合愛知の役員が

「36協定」締結の重要性をPRするグッズの配布を行いました。

「女性の権利と平等」について、街宣を通じて広く社会に訴える

「3.8国際女性テ ー 」街頭宣伝行動 iヒ

3月7日（金）に金山総合駅付近で、CNG委員会とジェンダー平等推

進委員会のメンバー、連合愛知の専従役員にて、3.8国際女性デーの

別名「ミモザの日」にちなんで「ミモザの生花」とグッズの配布を行

い「女性の権利と平等」についてPRしました。

また、グッズ配布と同時に街頭演説も実施し、CNG委員会とジェン

ダー平等推進委員会のメンバーの他にも田島参議院議員と政策推

進議員の女性議員2名からも男女平等や政治への女性参画をテーマ

に演説が行われました。
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